La "newsletter" de Juan Carlos de Pablo

COMO LO VEO

La falta de noticias es una buena noticia. Esto se aplica hoy a nuestro país. Seguimos con muchos problemas económicos "y de los otros", pero haber sofocado la tormenta cambiaria y financiera post PASO es muy importante, tanto para la campaña como para la vida misma. Vamos a llegar exhaustos a las elecciones, pero conscientes de que la vida va a seguir.

CLAVES

- Los precios al consumidor aumentaron 1,7% en la tercera semana de agosto (la primera, luego de las PASO), según FIEL.
- Alejandro Werner y Roberto Caldarelli, funcionarios del FMI, otra vez entre nosotros. Al segundo el conserje del hotel donde se hospedan, lo saluda con gran familiaridad.

ME PREGUNTO Y ME RESPONDO

¿Para qué sirvieron las marchas a favor del presidente Macri, que se desarrollaron no sólo en CABA sino en varias ciudades de nuestro país? Para que los votantes del oficialismo se dieran manija entre sí, para que todos entusiasmaran al presidente (y a su equipo), todo lo cual permitirá aumentar la cantidad de fiscales, y de votantes, el 27.X. ¿Alcanzará? Quien tiene una responsabilidad ejecutiva no pregunta esto, sino que se manda... y veremos.

SEMAFOROS

ROJO

⊕ Fuego en la Amazonia, fuera de control técnico y político. ¿Qué implicará sobre Argentina, en el corto plazo y en el no tanto?

AMARILLO

(:)

VERDE

© La economía desapareció de las tapas de los diarios. No es poco.

EN ESTA ENTREGA

- Como lo veo
- Lacunza y Sandleris, el martes 20.VIII.2019
- Campaña electoral y toma de decisiones
- ¿Por qué se fue Dujovne; por qué llegó Lacunza?
- Argentina-FMI, en el corto plazo y en el no tanto
- Suben exportaciones primarias, el resto no acompaña
- Margaret Garritsen de Vries

DEL "PENGUIN DICTIONARY OF MODERN HUMOROUS QUOTATIONS"

"Un psiquiatra es la primera persona con la cual uno habla cuando deja de hablar consigo mismo". Fred Allen.

COMO LO VEO

"Existe una regla de hierro en la evolución de la genética social, según la cual los individuos que piensan en sí mismos vencen a los altruistas, pero los grupos de los altruistas vencen a los grupos de quienes piensan en sí mismos. Pero la victoria nunca es permanente".

(Fuente: Wilson, E. O.: The social conquest of earth, Liveright, 2012).

La falta de noticias es una buena noticia. Esto se aplica hoy a nuestro país. Seguimos con muchos problemas económicos "y de los otros", pero haber sofocado la tormenta cambiaria y financiera post PASO es muy importante, tanto para la campaña como para la vida misma. Vamos a llegar exhaustos a las elecciones, pero conscientes de que la vida va a seguir.

¿Cuál fue la importancia de las manifestaciones del sábado pasado?

En varias ciudades de nuestro país, el sábado pasado se realizaron manifestaciones de apoyo al gobierno. En la ciudad de Buenos Aires el encuentro se produjo originalmente alrededor del Obelisco, pero luego se marchó hacia la Plaza de Mayo, teniendo el presidente Macri que salir al histórico balcón, a saludar. El primer mandatario -entendiblemente- estaba visiblemente conmovido.

¿A quién le sirvió el evento? Primero y principal, a los votantes del oficialismo, porque pudieron volver a reunirse luego del baldazo de agua fría que surgió de las PASO. Pero también el propio gobierno, para redoblar los esfuerzos para tratar de revertir el resultado el próximo 27 de octubre. Lo cual implica militar con más fuerza, conseguir más fiscales,

entusiasmar a más gente para que vaya a votar, etc. ¿Valdrá la pena el esfuerzo? Ninguna persona con responsabilidad ejecutiva se formula esta pregunta. Lucha hasta el final, y le deja la otra tarea a los futuros historiadores.

Inflación (consumidor) según FIEL

Según FIEL, en la tercera semana de agosto (la primera, luego de las PASO y la consiguiente devaluación) en promedio los precios al consumidor aumentaron 1,7%.

Cuanto más corto es el período, mayor es la prudencia con la cual hay que interpretar los datos. Ejemplo: en principio es más confiable la variación mensual del nivel general de los precios, que la variación semanal.

Además de lo cual, en el caso que nos ocupa, los desafíos para captar los precios a los cuales se realizaron las transacciones, fueron mucho más grandes que de costumbre. Por la velocidad con la cual se modificaron las listas de precios, la velocidad con la cual se corrigieron como consecuencia de las medidas adoptadas, etc.

No estoy hablando de "dibujo", como ocurriera entre 2007 y 2015, sino de problemas metodológicos.

Incendios en el Amazonas

Con el paso de los días, la de los incendios en el Amazonas pasó de ser una cuestión local, primero a una nacional y luego a una internacional. No soy un experto, ni en las causas que lo ocasionaron ni en los medios para apagarlos, pero consigno el cambio de la naturaleza del problema.

¿Y entonces?

Fuerza, que para las elecciones de 2019 cada vez falta menos; luego vendrán las de 2021 y las de 2023. Porque siempre estamos en campaña.

Quienes no tienen a su cargo una empresa, o una familia, se pueden dar el lujo de conjeturar; quienes los tienen -como el suscriptor típico de **Contexto**- no tienen más remedio que focalizar su mente, en cómo llevar adelante sus emprendimientos, en circunstancias tan fluidas como las actuales.

Nadie elige las circunstancias en las cuales tiene que actuar (que lo diga Hernán Lacunza, quien cuando lo convocó el presidente de la Nación, hizo la venia y se puso a trabajar). Cada uno de nosotros, tampoco.

No se sienta mal si tiene que rever decisiones que adoptó hace poco; no es que usted es incapaz, es que en cada momento aparece nueva información. Mire para atrás para aprender, no para flagelarse. Toda la energía se necesita para actuar de aquí en más.

LACUNZA Y SANDLERIS, EL MARTES 20.VIII.19

(Jorge Roberto) Hernán Lacunza primero, y Guido Sandleris inmediatamente después, por separado, el lunes 19 de agosto hablaron "antes de la apertura de los mercados".

Pronunciamientos sobrios, dentro de las peculiares circunstancias políticas que hoy vive Argentina.

Tienen que atender múltiples frentes, porque saben que los escuchan los tenedores de pesos, de títulos en pesos, de dólares, pero también los comerciantes, los fabricantes, los consumidores, los asalariados, los cuentapropistas, etc. No es fácil matar a 5 pajaritos con un solo tiro.

En esta fluidísima Argentina, habrá vaivenes en la política económica, porque se trata de una "pulseada" entre autoridades formales y reales, por una parte, y decisores por la otra.

Escribí estas líneas "en caliente", es decir, antes de que comenzaran a operar "los mercados". Porque este análisis es independiente de que, parafraseando a Juan Carlos Pugliese, "estos le contestan a las autoridades con el bolsillo".

• • •

No siendo un especialista en "mercados", no puedo opinar técnicamente.

Pero sí señalar que en la tarde/noche del lunes pasado las cotizaciones no generaron lo que en periodismo se denominan títulos catástrofes. No fue poco.

CAMPAÑA ELECTORAL Y TOMA DE DECISIONES

Verdad No. 1. En las campañas electorales hay muy pocos incentivos para decir la verdad, entendiendo por tal, lo que cada candidato piensa hacer, en caso de tener la "mala suerte" de ganar la elección.

Verdad No. 2. La toma de decisiones no puede esperar a que todo se aclare, porque jnunca se aclara!

Combinar estas 2 verdades es lo que venimos haciendo cada uno de nosotros, tanto antes como después de las PASO; y lo vamos a seguir haciendo, porque cualquier emprendimiento (una familia, una empresa, un estudio profesional, etc.) es un continuo.

Tomamos decisiones en base a lo que <u>creemos</u> que va a pasar, no en base a lo que va a pasar; porque no sabemos lo que va a pasar.

Para lo cual no les prestamos tanta atención a los dichos de los candidatos, sino a lo que hicieron en el pasado, a quienes los acompañan, etc.; y también a <u>nuestro</u> pasado. Los argentinos somos todos sobrevivientes, aunque de diferentes cosas. Pero a quien no lo agarró el plan Bonex lo agarró el corralito, el cepo cambiario o la prohibición de importar o exportar tal producto. Y como pagamos muy caro haber sido sorprendidos, en términos de poder adquisitivo de los ahorros, oportunidades de ventas, etc.; tenemos una fluidez y una sensibilidad de la que carecen los seres humanos que viven en contextos macroeconómicamente más estables.

¿Quién dijo que la vida es fácil? le respondo a quien me comenta lo difícil que hoy le resulta modificar una lista de precios, aceptar un pedido con rebaja o a pagar a 90 días, etc.

Los economistas no podemos dar certeza donde no puede haberla, sino en el mejor de los casos mejorar los diagnósticos. Hasta el 27 de octubre (o 24 de noviembre) viviremos en un limbo, y luego vendrá la cuestión de la credibilidad en los planteos iniciales de quienes asuman el 10 de diciembre próximo.

:Animo!

¿POR QUÉ SE FUE DUJOVNE; POR QUÉ LLEGÓ LACUNZA?

No estuve en la Posta de Yatasto, donde se reunieron José de San Martín y Manuel Belgrano; ni en Guayaquil, cuando se reunieron San Martín y Simón Bolívar. Pero, en función de los resultados, es plausible inferir de qué hablaron los protagonistas.

Muchas hipótesis son compatibles con los hechos, pero no todas tienen igual valor entre quienes no fueron testigos. ¿Qué nos puede ayudar? La experiencia, es decir, el conocimiento de lo que ocurrió en el pasado, en situaciones similares.

Este es el ejercicio que planteo en estas líneas, referido al reemplazo del ministro de hacienda de la Nación, inmediatamente después de conocido el resultado de las PASO.

Perdón por insistir con una de Per O. Grullo, pero tengo que enfatizarlo por la frecuencia con la cual se ignora el punto.

<u>Las decisiones públicas nunca se adoptan en el vacío, sino en un contexto político concreto</u>. Contexto político que, otra del señor Grullo, varía según las circunstancias.

Dividamos el análisis en la perspectiva del presidente Macri, la del ex ministro Dujovne y la del flamante ministro Lacunza.

MACRI 1. El presidente de la Nación no está en condiciones de echar a nadie, porque en las actuales circunstancias le resulta muy difícil conseguir reemplazos. Como le ocurriera a Raúl Ricardo Alfonsín en marzo de 1989, cuando por perdido de Eduardo César Angeloz y contra su voluntad, tuvo que pedirle la renuncia al equipo económico liderado por Juan Vital Sourrouille. Consiguió primero a Juan Carlos Pugliese, quien acentuó los problemas, y luego a Jesús Rodríguez. Ergo, lo más probable es que Dujovne haya presentado la renuncia.

DUJOVNE. Luego de permanecer 958 días en el cargo, Nicolás Dujovne renunció a la cartera de Hacienda de la Nación. ¿Qué lo llevó a adoptar tal decisión? Lo ignoro, pero desde el punto de vista decisorio destaco un punto fundamental. El alto funcionario que, por las circunstancias que sean, no se siente con fuerzas para seguir adelante, tiene que dar un paso al costado de inmediato. Porque en dichas circunstancias lo peor que puede hacer es languidecer.

Es lo mismo que hicieron Antonio Erman González y Javier González Fraga, a comienzos de 1991; fue lo que hizo Jorge Remes Lenicov en abril de 2002.

Si en condiciones normales una labor ministerial requiere estar 100% bien, tanto desde el punto de vista físico como anímico, en las actuales circunstancias más todavía.

MACRI 2. El presidente de la Nación no podía ir a la góndola del supermercado, a ver qué había en el estante de los candidatos a reemplazar a Dujovne. Tuvo que buscar dentro de su gente. Allí es donde apareció Hernán Lacunza, quien como buen soldado "hizo la venia" y se puso a trabajar. Cómo le ocurriera el 25 de mayo de 1989 a Jesús Rodríguez, cuando lo convocó el presidente Alfonsín.

Lacunza no llega desde la calle, porque al igual que Remes Lenicov, pasa del ministerio de economía de la provincia de Buenos Aires, al de la Nación. Es cierto que, por más grande que sea la provincia de Buenos Aires dentro del total de Argentina, no es lo mismo ser ministro de economía provincial que nacional; pero también es cierto que Lacunza no comenzó su gestión "partiendo de cero", como le hubiera ocurrido a cualquiera que hubiera llegado desde la calle.

<u>Digresión</u>. Mujeres, de las edades más variadas, me hablan de la "pinta" que tiene el nuevo ministro de hacienda de la Nación. Lo cual, como se comprenderá, me llena de envidia. Si a raíz de esto mi tía Carlota vende dólares, en vez de comprar, mejor todavía. <u>Propuesta</u>: ¿qué tal imprimir billetes con la cara de Lacunza, para aumentar la demanda de pesos entre el público femenino? Si las mujeres de otros países también sienten lo mismo que nuestras compatriotas, esto también puede aliviar el frente externo.

Lo importante es que Lacunza muestra que entiende el particular contexto político en el cual tiene que desempeñarse. No es poco.

ARGENTINA-FMI, EN EL CORTO PLAZO Y EN EL NO TANTO

Alejandro Werner y Roberto Caldarelli, altos funcionarios del FMI, ya están entre nosotros. Al segundo el conserje del hotel lo saluda con gran familiaridad.

¿En qué condiciones se van a desarrollar las conversaciones? Con el equipo económico, contando con el apoyo político que el presidente Donald Trump le sigue dando a su colega argentino; más importante que lo que surja de la "lupa" con la cual los citados funcionarios mirarán el impacto que las últimas medidas tendrá sobre las cuentas fiscales.

Lo cual tendrá una implicancia práctica: que en setiembre el Fondo desembolsará los alrededor de u\$s 5.000 M., que estaban previstos en el acuerdo original.

Pero también hablarán con Alberto Fernández y/o sus economistas, quienes hablarán como se habla en la campaña electoral. Supongo que tanto Werner como Caldarelli tienen suficiente experiencia como para saber interpretar lo que escuchen.

¿Cuál es el verdadero desafío de la futura relación entre Argentina y el FMI? Los argentinos nos podemos dar el lujo de abusar, a partir del hecho de que el grueso de los fondos acordados en 2018 ya los recibimos, pero tenemos que prepararnos para que nos digan que NO, cuando -sea Macri o Fernández el próximo presidente- volvamos al organismo para pedirles otros u\$s 50.000 M.

En buen romance: nosotros podemos tener la sartén por el mango con respecto al pasado; pero no al futuro.

Las implicancias <u>físcales</u> de lo que estoy diciendo son obvias, pero no las digo... porque estamos en campaña.

SUBEN EXPORTACIONES PRIMARIAS, EL RESTO NO ACOMPAÑA

En julio pasado Argentina exportó mercaderías por valor de u\$s 5.856 M., e importó por valor de u\$s 4.905 M., por lo que tuvo un superávit comercial de u\$s 951 M.

Con respecto a julio de 2018 el valor de las exportaciones aumentó 8,3% y el de las importaciones declinó 20,6%.

Comparando los 7 primeros meses del año pasado y del presente, el valor de las exportaciones subió 3,3%, mientras que el de las importaciones cayó 26,8%.

Por lo cual, mientras en los 7 primeros meses de 2018 el balance comercial fue deficitario en u\$s 5.637 M., en igual período de 2019 fue superavitario en u\$s 6.539 M.

Uno de los cuadros que acompaña estas líneas muestra (en la porción inferior) que Argentina registra superávit de la cuenta mercaderías desde setiembre de 2018.

El otro cuadro, al tiempo que desagrega las modificaciones de los valores, en términos de variaciones de precios por un lado, y de cantidades por el otro, desagrega las variaciones totales por tipo de bien.

La porción final de dicho cuadro muestra que la gran cosecha se está exportando (entre julio de 2018 e igual mes de 2019 el valor de la exportaciones de bienes primarios subió 56,2%, producto de un aumento de 81% en el volumen y una caída en los precios de 13,7%); pero que el resto de las exportaciones -particularmente combustibles y manufacturas de origen industrial- cayó en valor.

Del lado de las importaciones, todos los rubros disminuyeron en valor; particularmente la importación de vehículos automotores de pasajeros.

BALANCE COMERCIAL

					_		
	Expor-	Impor-	Saldo	Saldo	Expor-	Impor-	Saldo
Período	taciones	taciones		(% de ex-	taciones	taciones	
	(millone	s de u\$s)		portac.)	(var. anual	es, en %)	
2.008	70.023,0	57.423,0	12600,0	18,0	25,5	28,4	13,8
2.009	55.668,0	38.780,0	16888,0	30,3	-20,5	-32,5	34,0
2.010	68.175,0	56.794,0	11381,0	16,7	22,5	46,5	-32,6
2.011	82.981,0	73.942,0	9039,0	10,9	21,7	30,2	-20,6
2.012	79.982,0	67.977,0	12005,0	15,0	-3,6	-8,1	32,8
2.013	75.964,0	74.443,0	1521,0	2,0	-5,0	9,5	-87,3
2.014	68.336,0	65.229,0	3107,0	4,5	-10,0	-12,4	104,3
2.015	56.789,0	59.759,0	-2970,0	-5,2	-16,9	-8,4	104,0
2.016	57.879,0	55.911,0	1968,0	3,4	1,9	-6,4	
	58.622,0		-8308,0		1,3		
2.017		66.930,0		-14,2		19,7	
2.018	61.620,0	65.443,0	-3823,0	-6,2	5,1	-2,2	
70040	25 440	44.070	FC07.0	45.0			
7m2018	35.442	41.079	-5637,0	-15,9		00.0	
7m2019	36.607	30.068	6539,0	17,9	3,3	-26,8	
Ene.16	3.875	4.124	-249,0	-6,4	1,9	-1,7	
Feb.	4.143	4.097	46,0	1,1	7,0	2,7	
Mar.	4.426	4.556	-130,0	-2,9	1,0	-9,9	
Abr.	4.743	4.423	320,0	6,7	-8,0	-10,7	
May.	5.377	4.874	503,0	9,4	3,3	-2,4	
Jun.	5.307	5.048	259,0	4,9	-12,2	-12,4	
Jul.	4.991	4.713	278,0	5,6	-10,4	-16,9	
Ago.	5.770	5.175	595,0	10,3	12,4	-4,8	
Set.	5.042	4.800	242,0	4,8	-2,3	-13,0	
Oct.	4.729	4.783	-54,0	-1,1	-6,0	-3,0	
Nov.	4.848	4.723	125,0	2,6	21,1	-0,3	
Dic.	4.628	4.595	33,0	0,7	35,1	1,7	
Ene.17	4.291	4.344	-53,0	-1,2	10,7	5,3	
Feb.	3.899	4.117	-218,0	-5,6	-5,9	0,5	
Mar.	4.564	5.475	-911,0	-20,0	3,1	20,2	
Abr.	4.867	4.973	-106,0	-2,2	2,6	12,4	
May.	5.493	6.064	-571,0	-10,4	2,2	24,4	
Jun.	5.152	5.898	-746,0	-14,5	-2,9	16,8	
Jul.	5.298	6.043	-745,0	-14,1	6,2	28,2	
Ago.	5.265	6.317	-1.052,0	-20,0	-8,8	22,1	
Set.	5.268	5.966	-698,0	-13,2	4,5	24,3	
Oct.	5.280	6.207	-927,0	-17,6	11,7	29,8	
Nov.	4.668	6.162	-1.494,0	-32,0	-3,7	30,5	
Dic.	4.577	5.364	-787,0	-17,2	-1,1	16,7	
Ene.18	4.810	5.737	-927,0	-19,3	12,1	32,1	
Feb.	4.304	5.196	-892,0	-20,7	10,4	26,2	
Mar.	5.406	5.960	-554,0	-10,2	18,4	8,9	
Abr.	5.215	6.102	-887,0	-17,0	7,2	22,7	
May.	5.164	6.447	-1.283,0	-24,8	-6,0	6,3	
Jun.	5.136	5.458	-322,0	-6,3	-0,3	-7,5	
Jul.	5.407	6.179	-772,0	-14,3	2,1	2,3	
Ago.	5.179	6.310	-1.131,0	-21,8	-1,6	-0,1	
Set.	5.013	4.699	314,0	6,3	-4,8	-21,2	
Oct.	5.355	5.077	278,0	5,2	1,4	-18,2	
Nov.	5.349	4.365	984,0	18,4	14,6	-29,2	
Dic.	5.282	3.913	1.369,0	25,9	15,4	-27,1	
Ene.19	4.586	4.214	372,0	8,1	-4,7	-26,5	
Feb.	4.464	4.004	460,0	10,3	3,7	-22,9	
Mar.	5.136	3.953	1.183,0	23,0	-5,0	-33,7	
Abr.	5.313	4.174	1.139,0	21,4	1,9	-31,6	
May.	6.017	4.644	1.373,0	22,8	16,5	-28,0	
Jun.	5.235	4.174	1.061,0	20,3	1,9	-23,5	
Jul.	5.856	4.905	951,0	16,2	8,3	-20,6	
		•					

COMERCIO EXTERIOR: VALORES, PRECIOS Y CANTIDADES (variaciones, en %)

Rubros y usos	Jı	ul 2019/jul 2018	018		
	valor	precio	cantidad		
EXPORTACION	8,3	-9,9	20,2		
Productos primarios	56,2	-13,7	81,0		
Manufacturas origen agropecuario	9,6	-10,3	22,2		
Manufacturas origen industrial	-17,8	-6,1	-12,5		
Combustibles y energía	-6,1	-10,4	4,8		
IMPORTACION	-20,7	-6,9	-14,8		
Bienes de capital	-25,3	-9,2	-17,7		
Bienes intermedios	-8,3	-7,6	-0,8		
Combustibles y lubricantes	-40,5	2,4	-41,9		
Piezas y accesorios bienes capital	-4,7	-5,5	0,8		
Bienes de consumo	-24,8	0,9	-25,5		
Vehículos automotores de pasajeros	-49,3	9,9	-53,9		
Rubros y usos	Jul 2019/jul 2018				
Rubros y usos	Jul 2019/jul 2018 valor	precio	cantidad		
Rubros y usos EXPORTACION	-	precio -9,9			
,	valor		20,2		
EXPORTACION	valor 8,3	-9,9	20,2 81,0		
EXPORTACION Productos primarios	valor 8,3 56,2	-9,9 -13,7	20,2 81,0 22,2		
EXPORTACION Productos primarios Manufacturas origen agropecuario	valor 8,3 56,2 9,6	-9,9 -13,7 -10,3	20,2 81,0 22,2 4,8		
EXPORTACION Productos primarios Manufacturas origen agropecuario Combustibles y energía	valor 8,3 56,2 9,6 -6,1	-9,9 -13,7 -10,3 -10,4	20,2 81,0 22,2 4,8 -12,5		
EXPORTACION Productos primarios Manufacturas origen agropecuario Combustibles y energía Manufacturas origen industrial	valor 8,3 56,2 9,6 -6,1 -17,8	-9,9 -13,7 -10,3 -10,4 -6,1	20,2 81,0 22,2 4,8 -12,5		
EXPORTACION Productos primarios Manufacturas origen agropecuario Combustibles y energía Manufacturas origen industrial IMPORTACION	valor 8,3 56,2 9,6 -6,1 -17,8 -20,7	-9,9 -13,7 -10,3 -10,4 -6,1 -6,9	20,2 81,0 22,2 4,8 -12,5 -14,8		
EXPORTACION Productos primarios Manufacturas origen agropecuario Combustibles y energía Manufacturas origen industrial IMPORTACION Piezas y accesorios bienes capital	valor 8,3 56,2 9,6 -6,1 -17,8 -20,7 -4,7	-9,9 -13,7 -10,3 -10,4 -6,1 -6,9	20,2 81,0 22,2 4,8 -12,5 -14,8 0,8 -0,8		
EXPORTACION Productos primarios Manufacturas origen agropecuario Combustibles y energía Manufacturas origen industrial IMPORTACION Piezas y accesorios bienes capital Bienes intermedios Bienes de consumo Bienes de capital	valor 8,3 56,2 9,6 -6,1 -17,8 -20,7 -4,7 -8,3 -24,8 -25,3	-9,9 -13,7 -10,3 -10,4 -6,1 -6,9 -5,5 -7,6	20,2 81,0 22,2 4,8 -12,5 -14,8 0,8 -0,8 -25,5 -17,7		
EXPORTACION Productos primarios Manufacturas origen agropecuario Combustibles y energía Manufacturas origen industrial IMPORTACION Piezas y accesorios bienes capital Bienes intermedios Bienes de consumo	valor 8,3 56,2 9,6 -6,1 -17,8 -20,7 -4,7 -8,3 -24,8	-9,9 -13,7 -10,3 -10,4 -6,1 -6,9 -5,5 -7,6 0,9	cantidad 20,2 81,0 22,2 4,8 -12,5 -14,8 0,8 -0,8 -25,5 -17,7 -41,9 -53,9		

MARGARET GARRITSEN DE VRIES

(1922 - 2009)

Nació en Detroit, Estados Unidos. "Por su dependencia de la industria automotriz, la crisis de la década de 1930 se sintió con particular intensidad en mi ciudad natal. Mi padre, que se dedicaba a la construcción, me dijo que me iba a llevar a ver viviendas nuevas; pero lo que vi fueron personas que habían perdido sus casas. Se decía que los desocupados no se esforzaban por conseguir trabajo, pero me di cuenta de que no era así. Todo lo cual me llevó a interesarme por los problemas de empleo y distribución del ingreso" (de Vries, 2003).

Estudió en la Universidad de Michigan, y en el Instituto Tecnológico de Massachusetts (MIT). "Michigan estaba orientada al enfoque institucional y la preparación de funcionarios públicos. Tenía poco dinero para seguir estudiando, un profesor me sugirió que me postulara al MIT, porque un joven promisorio estaba inaugurando el departamento de economía. Era Paul Anthony Samuelson; le hice caso y fui admitida, junto a otras 2 mujeres" (de Vries, 2003).

"Después del MIT me postulé a un par de puestos de trabajo, en uno de los cuales no me tomaron por ser poco conservadora, y en otro por lo contrario. En 1946 me presenté en el FMI, donde fui entrevistada por Edward Bernstein. Me tomó de inmediato. Todos integrábamos el departamento de investigaciones, que era tan importante como el departamento legal" (de Vries, 2003).

Fue una de las primeras personas empleadas por el FMI. Integró misiones del organismo enviadas a México, Tailandia, India, Sri Lanka, Birmania, Turquía, Israel, Yugoeslavia, Costa Rica y Nicaragua. En 1953 fue asistente del jefe de la división tipos de cambio múltiples, y en 1957 dirigió la división Lejano Oriente. Renunció en 1959, para criar a sus 2 hijos adoptados, pero retornó en 1963, para colaborar en la elaboración de los primeros 20 años de la historia del Fondo. En 1973 fue nombrada <u>historiadora oficial</u> de la institución, cargo que mantuvo hasta que se retiró en 1987.

Estuvo casada con Barend de Vries, quien primero trabajó en el Fondo Monetario Internacional (FMI), y luego en el Banco Mundial. "Con mi marido adoptamos un par de chicos, pero la agencia de adopción me obligó a dejar el trabajo. Entonces enseñé, a tiempo parcial, en la universidad George Washington" (de Vries, 2003).

"En Yugoeslavia todos tomaban mucho, durante las reuniones. Yo no, por ser joven y tener un cuerpo menudo. Pero me gané su respeto, por mis opiniones. En Pakistán nunca habían trabajado con una mujer, y menos una menor de 30 años, pero también me terminaron prestando atención. En Turquía, con Ernst Sturc, nos ganamos el respeto de las autoridades locales, cuando les ganamos una partida de... bridge" (de Vries, 2003).

En 2002 recibió el premio Carolyn Shaw Bell.

En 2010 la Asociación Americana de Economía instituyó el Fondo en memoria de Margaret de Vries, para financiar la asistencia de las reuniones de la AEA, de estudiantes graduados autores de monografías seleccionadas.

"Estudié piano durante 12 años" (de Vries, 2003).

¿Por qué los economistas nos acordamos de Vries? Por ser la "historiadora oficial" del FMI.

Es autora de <u>El FMI en un mundo cambiante</u>, 1945-85, publicado en 1986; y de <u>Ajuste de las balanzas de pagos</u>, 1945 a 1986, publicado en 1987.

de Vries, M. (2003): "Margaret de Vries reflects on her pioneering role", <u>Newsletter</u>, Committere on the status of women in the economics profession (American economic association), otoño.

ECONOMISTAS Y ENCIMA MUSICOS

Apellido	Nombres	Oriundo de	Nació	Murió	Vivió	Instrumento
Tipolituo	1,0110105	Official de	1,0010	1,14110	, 1,10	mon amonto
Ruff	Howard Joseph	Estados Unidos	1930	2016	86	cantante
Mortensen	Dale Thomas	Estados Unidos	1939	2014	75	cantante, en coro
Oliver	Robert Warner	Estados Unidos	1922	1998	76	cantante, en coro
Tool	Marcus Reed	Estados Unidos	1921	2008	87	cantante, en coro
Gill	Richard Thomas	Estados Unidos	1927	2010	83	cantante de ópera
Kahn	Alfred Edward	Estados Unidos	1917	2010	93	cantante de opereta
						cantante, compositor, director,
Peacock	Alan Turner	Inglaterra	1922	2014	92	violín
Blaug	Mark	Holanda	1927	2011	84	chelo
Kennedy	Charles Marius	Inglaterra	1923	1997	74	chelo
Muth	John Fraser	Estados Unidos	1930	2005	75	chelo
Bonar	James	Escocia	1852	1941	89	chelo, piano
Coldwell	Daniel	Estados Unidos	1926	2012	86	clarinete
Herfindahl	Orris Clemens	Estados Unidos	1918	1972	54	clarinete
Wagner	Curtis L.	Estados Unidos	1951	2015	64	clarinete
Pound	Ezra Weston Loomis	Estados Unidos	1885	1972	87	compositor
Burrell	Alison Margaret	Australia	1943	2018	75	compositor
Abreu	José Antonio	Venezuela	1939	2018	79	compositor, director, piano
Foster	Phillips W.	Estados Unidos	1931	2010	79	corno francés
Penrose	Perran	Inglaterra?	1947	2012	65	corno francés
Cherriman	John Bradford	Inglaterra	1823	1908	85	flauta
Lindsay	Cotton Mather	Estados Unidos	1940	2015	75	libreto ópera, piano
Godley	Wynne Alexander Hugh	Inglaterra	1926	2010	84	oboe
Gray	Alexander	Escocia	1882	1968	86	órgano
Bensusan Butt	David Miles	Inglaterra	1914	1994	80	piano
Box	George Edward Pelham	Inglaterra	1919	2013	94	piano
Bródy	András	Hungría	1924	2010	86	piano
Dennison	Stanley	Inglaterra	1912	1992	80	piano
de Vries (Garritsen)	Margaret	Estados Unidos	1922	2009	87	piano
Glyn	Andrew John	Inglaterra	1943	2007	64	piano
Jenkins	Gwilym Meirion	Gales	1933	1982	49	piano
Lehmann	Erich Leo	Francia	1917	2009	92	piano
Meek	Ronald Lindley	Nueva Zelanda	1917	1978	61	piano
Moser	Claus Adolf	Alemania	1922	2015	93	piano
Popper	Karl Raimund	Austria	1902	1994	92	piano
Pou	Pedro	Argentina	1943	2013	70	piano
Salama	Elías	Argentina	1931	2001	70	piano
Shapley	Lloyd Stowell	Estados Unidos	1923	2016	93	piano
Warner	Aaron W.	Estados Unidos	1908	2000	92	piano
Wehner	Harrison Gill	Estados Unidos	1935	2013	78	piano
Watts	Michael W.	Estados Unidos	1950	2013	64	piano, trombón
Koopmans	Tjalling Charles	Holanda	1910	1985	75	piano, violín
Pen	Jan	Holanda	1921	2010	89	teclado
Baccino	Osvaldo Emilio	Argentina	1942	2010	77	
Nichols	Donald	Estados Unidos	1942	2019	73	trompeta
White	Halbert L.	Estados Unidos Estados Unidos	1940	2013	62	trompeta
Sánchez Asiain			1930	2012	62 87	trompeta
Sanchez Asiani	José Angel	España	1729	2010	0/	trompeta, violín

Wilson	Charles Henry	Inglaterra	1914	1991	77
Aitken	Alexander Craig	Nueva Zelanda	1895	1967	72
Black	Hermann David	Australia	1904	1990	86
Bronfenbrenner	Martin	Estados Unidos	1914	1997	83
Dennison	Henry Sturgis	Estados Unidos	1877	1952	75
Graziani	Augusto	Italia	1933	2014	81
Meltzer	Allan H.	Estados Unidos	1928	2017	89
Mincer	Jacob	Polonia	1922	2006	84
Phillips	Alban William Housego	Nueva Zelanda	1914	1975	61
Sandford	Cedric Thomas	Inglaterra	1924	2004	80
Pollard	Sidney	Austria	1925	1998	73
Taussig	Frank William	Estados Unidos	1859	1940	81
Whitwell	Jan Louise	Nueva Zelanda	1944	1993	49
Zellner	Arnold	Estados Unidos	1927	2010	83

viola violín violín

INDICADORES ECONOMICOS DE ARGENTINA

		Riesgo	Т	asas de Inte	erés		Dól	ar		Acci	ones	Carr	ie	Granos	Soja	Soja
Fecha		País EMBI+ (puntos	Caja ahorro en \$	P. fijo 7 a 59 d. en \$	Call bancos tasa fija en \$	Presente Libre (\$ por us\$)	refer. BCRA (\$ por us\$)	fute Rof (\$ por us\$)	ex* (\$ por us\$)	Indice Merval (Lider)	Indice Merval (Argen-	(\$ por kilo)	(us\$/ por kilo)	(us\$/ quin- tal)	(us\$ neto retenc.	(us\$ en Chicag
		básicos)	(mensi	ıal, %)	(anual, %)		Com. A 3.500	a fin de mes	a fin de mes + 1		tina)				/tn)	/tn)
Promedic	ns						3.500	illes	mes + 1							
2015		589	0,02	1,81	21,91	9,3009	9,2771	9,2752	9,4387	11.103,7	10.748,4	18,37	1,94	15,70	239,6	347
2016		482	0,02	2,05	29,11	15,0397	14,7803	14,8985	15,2285	14.466,5	14.025,3	27,08	1,80	19,87	262,1	363
2017		412	0,03	1,60	25,52	16,8547	16,5585	16,7042	17,0012	22.708,1	21.762,8	30,32	1,80	19,28	251,8	358
2018		550	0,26	2,71	48,67	28,7679	28,1178	28,5838	29,5463	30.311,6	28.589,5	38,57	1,39	21,80	276,5	342
eb.19		680	0,41	3,17	51,99	39,4279	38,4086	38,9305	40,1365	36.599,3	33.241,4	61,82	1,57	19,43	242,7	334
1ar.19		750	0,62	3,31	60,57	42,3799	41,1798	42,0783	43,7836	33.543,4	29.859,1	61,74	1,46	18,57	230,1	329
br.19		841	0,87	3,91	68,78	44,2044	43,0833	43,9750	45,8930	31.446,2	27.836,0	62,32	1,41	18,38	215,8	324
1ay.19		923	0,91	4,27	73,28	46,0587	44,8931	45,8982	48,0842	33.448,7	29.515,0	61,37	1,33	18,89	220,9	305
ın.19		882	0,73	4,23	70,27	44,9421	43,7765	44,6924	46,9945	38.822,0	34.365,6	61,93	1,38	20,18	231,0	320
ul.19		791	0,58	4,00	62,65	43,6937	42,4944	43,4784	45,4228	41.390,1	36.753,1	61,70	1,41	20,22	228,4	325
019																
al.	9	785	0,48	3,91	63,26	43,1040	41,9800	43,3200	45,1500	41.755,7	37.115,6	60,87	1,41	20,34	228,0	320
ıl.	10	787	0,50	3,96	63,30	43,0910	41,8808	43,1500	45,0300	42.807,1	38.095,8	63,75	1,48	20,37	224,0	32
1.	11	792	0,51	4,01	62,93	42,9060	41,7550	42,9890	44,8800	42.856,3	38.117,0	63,75	1,49	20,49	229,0	32
l. l.	12 15	779 775	0,49 0,56	4,02 4,06	62,06 61,69	42,8490 43,4050	41,6583 41,8617	42,7950 43,5000	44,7000 45,4700	42.753,1 41.256,6	38.024,9 36.623,4	61,93 61,93	1,45 1,43	20,63 20,47	232,0 230,0	33 33
ıl. ıl.	16	778	0,56	3,79	61,85	43,7790	42,6333	43,6800	45,6800	41.788,3	37.084,6	61,37	1,40	20,47	228,0	32
ıl.	17	785	0,64	4,00	61,59	43,7060	42,5200	43,4600	45,4600	41.451,3	36.758,2	59,30	1,36	20,21	228,0	32
ıl.	18	792	0,63	3,86	61,83	43,6120	42,3450	43,3000	45,3000	40.752,8	36.132,1	59,30	1,36	20,23	228,0	32
ıl.	19	784	0,63	4,05	61,45	43,6160	42,4467	43,2100	45,2200	40.161,6	35.570,8	61,60	1,41	20,29	230,0	33
	22	784	0,67	3,97	61,49	43,6080	42,4783	43,0400	45,0500	38.730,0	34.309,9	61,60	1,41	20,21	228,0	32
ıl.	23	783	0,68	4,18	62,02	43,8700	42,6283	43,2190	45,2300	39.203,9	34.735,2	61,05	1,39	20,32	230,0	32
ıl.	24	811	0,67	4,03	62,05	44,0560	42,8083	43,3500	45,3800	39.784,9	35.264,2	59,73	1,36	20,13	229,0	32
al.	25	820	0,65	4,13	62,05	44,5600	43,2450	43,7900	45,8050	39.884,4	35.336,2	59,73	1,34	20,03	227,0	32
ıl.	26	793	0,69	4,03	61,89	44,5150	43,2167	43,6550	45,6550	41.983,7	37.276,8	63,38	1,42	20,03	229,0	32
ıl.	29	783	0,71	4,08	62,22	44,9310	43,7550	43,9510	45,9500	42.785,5	38.017,2	63,38	1,41	20,10	230,0	32
al.	30	787	0,64	3,90	62,61	45,0590	43,8817	44,0100	45,9900	42.463,2	37.733,3	62,57	1,39	19,86	230,0	32
	31	784	0,64	4,07	62,25	45,0160	43,8692	43,8692	45,8400	42.057,8	37.370,4	63,16	1,40	19,98	232,0	31
.go.	1	818	0,55	4,10	62,32	45,5490	44,3233	46,2300	48,3300	41.411,0	36.778,1	63,16	1,39	19,77	230,0	31
.go.	2	832 904	0,55 0,58	4,14 4,01	62,53	45,8860 46,6850	44,7042 45,4383	46,4400 47,0800	48,5400	41.359,2 40.873,4	36.752,8 36.343,9	62,79	1,37 1,34	19,70	230,0	31:
.go. .go.	6	897	0,58	4,01	63,22 63,65	46,4820	45,3517	46,9300	49,2100 49,0510	41.317,0	36.806,1	62,79 61,71	1,34	19,61 19,71	232,0 236,0	31
.go. .go.	7	897	0,57	4,21	63,94	46,8030	45,6900	47,1100	49,2550	40.949,3	36.529,5	60,17	1,29	19,71	236,0	31
.go.	8	895	0,69	4,29	64,29	46,4680	45,4117	46,7050	48,8450	41.093,5	36.746,5	60,17	1,29	19,75	242,0	31
.go.	9	860	0,70	4,15	64,50	46,5470	45,4033	46,7290	48,8200	44.355,1	39.634,7	61,19	1,31	19,79	244,0	32
go.	12	1.460	0,81	4,25	85,03	57,2970	55,7500	57,4500	62,7000	27.530,8	24.200,0	61,19	1,07	18,83	238,0	31
.go.	13	1.771	0,86	4,68	86,98	58,3280	56,3167	59,2000	64,6500	30.344,6	26.582,8	64,48	1,11	18,72	236,0	320
.go.	14	1.946	0,79	4,71	86,78	62,1760	58,8350	62,5000	68,3000	29.920,7	26.228,4	68,34	1,10	18,92	240,0	310
go.	15	1.735	0,73	4,61	85,26	59,7170	56,6333	60,2500	66,7030	31.039,3	27.218,8	68,34	1,14	18,95	240,0	31:
.go.	16	1.658	0,80	4,77	85,16	58,1230	56,4350	57,1500	63,4000	30.406,7	26.663,2	71,12	1,22	19,09	243,0	31
.go.	19	1.883	0,80	4,77	85,16	58,1230	56,4350	57,1500	63,4000	30.406,7	26.663,2	71,12	1,22	19,09	243,0	31
.go.	20	1.859	0,87	4,68	84,46	57,3700	55,3633	56,6500	62,7000	27.230,6	23.755,8	71,71	1,25	19,17	245,0	31
Ago.	21	1.821	0,84	4,46	83,00	57,2660	54,9150	56,3100	61,1000	27.977,7	24.462,6	70,30	1,23	19,23	246,0	310
Ago.	22	1.821	0,89	4,92	82,30	57,2370	55,0308	56,0100	60,0080	27.983,0	24.491,5	70,30	1,23	19,30	246,0	31-

ACTIVOS EN MONEDA EXTRANJERA Y PASIVOS MONETARIOS

(millones)

(millon	es)	1								
Fech	ıa	Oro, divisas y coloca- ciones	Circulación monetaria	Cuenta corriente en \$ en el BCRA	Base monetaria	Cuenta corriente en US\$ en el BCRA	Letras y Notas del BCRA en \$	Letras/notas BCRA LELIQ dde '18 en US\$	Posición neta de pases	Pasivos finan- cieros totales
		us\$	\$	\$	\$	\$	\$	\$	\$	\$
A fin de	e									
2015		25.563	478.777	145.113	623.890	145.172	297.584	31.484	26.377	1.124.507
2016		38.772	594.615	227.049	821.664	248.844	593.676	458	75.132	1.739.774
2017		55.055	786.713	214.400	1.001.113	242.290	1.000.592	0	100.175	2.344.170
2018		65.806	859.536	549.441	1.408.977	537.338	0	709.470	17.155	2.672.940
Feb.19		68.015	806.109	596.972	1.403.081	535.589	0	815.042	34.116	2.787.828
Mar.19		66.187	804.995	546.526	1.351.521	669.851	0	913.823	27.210	2.962.405
Abr.19		71.663	817.956	584.963	1.402.919	705.551	0	927.468	13.476	3.049.414
May.19)	64.779	824.343	532.109	1.356.452	744.910	0	969.051	42.676	3.113.089
Jun.19		64.278	872.460	503.343	1.375.803	664.800	0	1.092.581	27.631	3.160.815
Jul.19		67.899	897.800	441.497	1.339.297	700.343	0	1.264.131	2.479	3.306.250
2019										
	3	64.108	904.247	421.309	1.325.556	632.773	0	1.217.211	8.545	3.184.085
	4	64.095	912.972	428.288	1.341.260	626.833	0	1.207.956	8.465	3.184.514
	5	63.743	919.699	425.644	1.345.343	633.516	0	1.206.421	3.990	3.189.270
Jul.	10	63.561	923.207	416.677	1.339.884	631.663	0	1.219.976	645	3.192.168
Jul.	11	63.670	924.152	429.767	1.353.919	630.858	0	1.213.062	1.494	3.199.333
Jul.	12	63.697	921.721	424.670	1.346.391	636.067	0	1.224.209	1.178	3.207.845
Jul.	15	63.568	918.142	455.577	1.373.719	639.350	0	1.201.478	1.090	3.215.637
Jul.	16	68.732	914.856	471.615	1.386.471	664.746	0	1.190.047	1.078	3.242.342
Jul.	17	68.761	909.244	494.262	1.403.506	663.559	0	1.173.952	2.389	3.243.406
Jul.	18	68.747	905.345	519.978	1.425.323	658.891	0	1.155.603	2.738	3.242.555
Jul.	19	68.600	901.979	544.075	1.446.054	665.547	0	1.140.661	1.492	3.253.754
Jul.	22	68.334	898.978	503.597	1.402.575	664.348	0	1.186.249	1.285	3.254.457
Jul.	23	68.338	895.783	524.244	1.420.027	667.978	0	1.171.895	1.068	3.260.968
Jul.	24	68.317	893.324	529.462	1.422.786	669.420	0	1.171.758	987	3.264.951
Jul.	25	67.966	891.620	549.049	1.440.669	674.568	0	1.155.842	917	3.271.996
Jul.	26	68.071	891.570	525.590	1.417.160	690.292	0	1.177.383	4.457	3.289.292
Jul.	29	67.994	893.762	481.160	1.374.922	696.238	0	1.223.728	3.267	3.298.155
Jul.	30	67.951	896.180	429.107	1.325.287	699.606	0	1.274.389	3.722	3.303.004
Jul.	31	67.899	897.800	441.497	1.339.297	700.343	0	1.264.131	2.479	3.306.250
Ago.	1	67.760	904.016	411.794	1.315.810	707.890	0	1.290.365	2.299	3.316.364
Ago.	2	67.559	908.556	417.022	1.325.578	711.398	0	1.279.655	3.547	3.320.178
Ago.	5	67.043	911.594	440.193	1.351.787	726.482	0	1.257.497	3.697	3.339.463
	6	66.464	912.984	437.032	1.350.016	723.398	0	1.259.589	4.053	3.337.056
Ago.	7	66.399	915.022	439.542	1.354.564	731.427	0	1.257.226	4.542	3.347.759
Ago.	8	66.370	918.264	438.491	1.356.755	725.457	0	1.260.885	2.491	3.345.588
Ago.	9	66.309	919.879	424.870	1.344.749	728.609	0	1.273.536	5.204	3.352.098
Ago.	12	65.736	919.367	568.105	1.487.472	878.298	0	1.117.658	14.663	3.498.091
Ago.	13	65.042	916.967	549.702	1.466.669	861.343	0	1.130.122	3.782	3.461.916
Ago.	14	64.233	913.668	447.245	1.360.913	883.455	0	1.158.077	67.632	3.470.077
Ago.	15	63.712	911.591	430.243	1.341.834	827.887	0	1.193.085	53.880	3.416.686
Ago.	16	62.404	909.442	344.315	1.253.757	807.436	0	1.258.208	81.612	3.401.013
Ago.	20	59.394	906.853	334.232	1.241.085	779.084	0	1.302.896	43.792	3.366.857
_										

AGREGADOS MONETARIOS DEL SISTEMA FINANCIERO

(millones)

Fecha		Total Depósitos	Total _ Depósitos			Depósitos	en pesos				Depósitos	en dólare	s	Circulante en poder
		y Circulante	en pesos y dólares x TC libre	Cu Total	uenta corriente Privado	Público	Caja de ahorro	Plazo fijo	Otros	Total	Caja de ahorro	Plazo fijo	Cta. Cte. y otros	del público en pesos
Promeo	dios													
2015		1.515.042	1.164.329	1.071.699	181.344	196.122	203.610	452.964	37.660	9.961	4.540	4.374	1.046	350.713
2016		2.019.889	1.591.372	1.343.521	231.196	249.373	257.292	562.407	43.253	16.651	9.896	5.738	1.017	428.517
2017		2.751.861	2.186.611	1.691.835	294.788	306.680	364.807	670.220	55.340	29.861	22.251	6.429	1.180	565.249
2018		9.608.915	8.943.465	2.432.621	356.431	425.829	507.699	1.056.525	86.137	31.404	22.279	7.725	1.400	665.450
Feb.19		4.543.651	3.846.163	2.948.572	418.492	403.385	554.155	1.454.076	118.464	33.224	23.043	9.034	1.147	697.488
Mar.19)	4.460.619	3.762.470	2.944.719	430.192	388.142	580.149	1.411.988	134.248	34.405	24.229	9.053	1.123	698.149
Abr.19		4.383.580	3.677.252	2.950.813	442.508	390.408	603.382	1.377.623	136.891	34.945	25.225	8.640	1.080	706.329
May.19	9	4.382.528	3.664.441	3.041.135	460.671	421.010	603.871	1.405.463	150.120	35.261	25.693	8.416	1.151	718.088
Jun.19		4.386.999	3.641.396	3.122.271	477.555	432.516	625.279	1.438.216	148.704	34.964	25.487	8.367	1.110	745.603
Jul.19		4.440.783	3.644.996	3.213.251	476.551	464.491	649.166	1.489.012	134.031	34.618	25.033	8.488	1.097	795.787
2019														
Jul.	3	4.448.530	3.655.096	3.180.062	468.852	400.014	714.776	1.459.929	136.491	33.931	24.421	8.427	1.083	793.434
Jul.	4	4.454.388	3.654.021	3.178.189	458.471	394.929	735.774	1.467.449	121.566	33.988	24.428	8.485	1.075	800.367
Jul.	5	4.438.451	3.628.767	3.153.397	443.110	394.124	729.067	1.478.408	108.688	33.955	24.384	8.497	1.074	809.684
Jul.	10	4.340.637	3.529.302	3.120.954	469.706	412.703	657.273	1.442.698	138.574	34.029	24.544	8.301	1.184	811.335
Jul.	11	4.355.658	3.547.320	3.139.680	463.597	459.982	635.072	1.456.517	124.512	33.970	24.489	8.375	1.106	808.338
Jul.	12	4.382.588	3.576.631	3.168.439	469.100	483.349	623.855	1.465.859	126.276	34.016	24.507	8.411	1.098	805.957
Jul.	15	4.385.106	3.582.363	3.173.967	483.487	493.893	616.440	1.462.421	117.726	34.033	24.576	8.336	1.121	802.743
Jul.	16	4.371.430	3.574.092	3.162.648	479.664	471.450	620.462	1.476.569	114.503	34.287	24.773	8.431	1.083	797.338
Jul.	17	4.418.743	3.623.785	3.208.165	481.942	446.135	653.358	1.488.614	138.116	34.635	25.063	8.507	1.065	794.958
Jul.	18	4.425.698	3.630.568	3.214.864	486.007	473.560	648.371	1.488.399	118.527	34.642	25.081	8.519	1.042	795.130
Jul.	19	4.464.179	3.668.252	3.249.800	475.082	487.924	650.980	1.506.360	129.454	34.871	25.237	8.574	1.060	795.927
Jul.	22	4.452.451	3.658.157	3.238.661	478.242	497.916	621.062	1.502.075	139.366	34.958	25.334	8.539	1.085	794.294
Jul.	23	4.464.988	3.675.098	3.255.758	478.566	511.295	607.932	1.518.995	138.970	34.945	25.284	8.583	1.078	789.890
Jul.	24	4.468.057	3.679.172	3.259.340	487.170	510.621	599.979	1.517.920	143.650	34.986	25.322	8.573	1.091	788.885
Jul.	25	4.470.309	3.681.261	3.259.773	482.448	522.088	588.750	1.524.879	141.608	35.124	25.439	8.595	1.090	789.048
Jul.	26	4.472.229	3.682.342	3.259.330	482.370	505.397	593.920	1.526.922	150.721	35.251	25.528	8.613	1.110	789.887
Jul.	29	4.482.067	3.691.701	3.269.097	497.767	506.094	600.605	1.515.226	149.405	35.217	25.491	8.534	1.192	790.366
Jul.	30	4.505.359	3.715.318	3.292.234	504.766	489.561	626.366	1.530.594	140.947	35.257	25.512	8.609	1.136	790.041
Jul.	31	4.513.668	3.721.303	3.298.387	487.345	454.484	681.932	1.526.937	147.689	35.243	25.550	8.604	1.089	792.365
Ago.	1	4.508.998	3.711.725	3.286.877	491.494	437.245	697.574	1.526.350	134.214	35.404	25.721	8.595	1.088	797.273
Ago.	2	4.495.954	3.691.804	3.268.144	482.142	426.000	689.075	1.532.241	138.686	35.305	25.667	8.586	1.052	804.150
Ago.	5 6	4.473.193	3.661.981	3.237.697	490.394	418.567 423.590	675.650	1.521.257	131.829	35.357 35.386	25.770 25.768	8.491	1.096 1.063	811.212 813.101
Ago.	7	4.492.392 4.477.773	3.679.291 3.661.923	3.254.659	492.487	423.390	691.187 682.699	1.533.399 1.543.943	113.996 109.431	35.381	25.748	8.555 8.591	1.063	815.850
Ago.	8	4.402.590	3.585.242	3.237.351 3.231.582	484.036 478.250	409.552	682.558	1.553.250	107.972	35.366	25.733	8.639	994	817.348
Ago. Ago.	9	4.402.590	3.589.543	3.235.483	478.230	422.112	674.598	1.535.250	122.851	35.406	25.811	8.585	1.010	817.135
Ago. Ago.	12	4.414.629	3.600.609	3.248.869	515.606	463.351	628.090	1.505.103	136.719	35.174	25.697	8.402	1.075	814.020
Ago.	13	4.426.198	3.619.436	3.273.086	505.243	493.980	617.104	1.522.959	133.800	34.635	25.176	8.438	1.021	806.762
Ago.	14	4.435.966	3.631.804	3.288.624	516.288	504.445	623.966	1.512.663	131.262	34.318	24.919	8.360	1.039	804.162
Ago.	15	4.435.683	3.631.941	3.293.611	518.324	498.039	626.230	1.516.014	135.004	33.833	24.464	8.363	1.006	803.742
Ago.	16	4.428.077	3.625.403	3.291.443	494.964	492.223	637.165	1.528.614	138.477	33.396	23.993	8.400	1.003	802.674
Ago.	20	4.420.419	3.623.978	3.294.598	508.383	504.446	609.169	1.500.539	172.061	32.938	23.647	8.197	1.094	796.441
Ago.	21	4.415.456	3.623.859	3.297.729	496.721	522.437	595.139	1.504.124	179.308	32.613	23.346	8.169	1.098	791.597

^{*} A partir de CTX N° 937, los depósitos en cuenta corriente (\$ y US\$) excluyen a las cuentas a la vista. Porque el BCRA ahora las incluye en la cuenta global: Otros depósitos.

INDICADORES ECONOMICOS MUNDIALES

-				Tipos de	cambio			Tasas de	interés		Acciones		Oro	
Fec	ha _	DEG	Libra	Euro	Yen	Yuan	Real	Prime (anual,	Libor	Nueva Dow Jones	York Nasdaq	Tokio Nikkei	(Nueva York, us\$/onza)	
		(us	§ por unida	d)	(unio	lades por u	s\$)	%)		Dow Jones	rusuaq	TVIRROI	us\$/onza/	
Prome	edios													
2015		1,3991	1,5282	1,1094	121,05	6,2847	3,3383	3,26	0,49	17.586,58	4.944,75	19.176,41	1.159,54	
2016		1,3901	1,3544	1,1068	108,66	6,5963	3,4823	3,51	1,06	17.924,10	4.986,26	16.914,49	1.248,69	
2017		1,3813	1,2885	1,1299	112,13	6,7565	3,1919	4,10	1,48	21.741,98	6.232,19	20.196,47	1.257,45	
2018		1,4158	1,3353	1,1812	110,45	6,6163	3,6546	4,91	2,49	25.036,82	7.418,15	22.315,16	1.268,40	
Feb.19)	1,3917	1,3000	1,1348	110,33	6,7446	3,7222	5,50	2,74	25.575,03	7.432,20	21.084,12	1.319,24	
Mar.1	9	1,3914	1,3170	1,1302	111,22	6,7116	3,8404	5,50	2,67	25.770,24	7.629,38	21.423,28	1.299,7	
Abr.19	9	1,3873	1,3040	1,1239	111,67	6,7169	3,8975	5,50	2,63	26.398,76	7.994,88	21.991,57	1.284,13	
May.1	9	1,3816	1,2842	1,1186	110,18	6,8551	3,9987	5,50	2,57	25.788,29	7.797,53	21.399,31	1.283,42	
Jun.19)	1,3854	1,2677	1,1293	108,06	6,9019	3,8580	5,50	2,30	26.160,10	7.825,46	21.060,21	1.359,80	
Jul.19		1,3815	1,2475	1,1219	108,21	6,8778	3,7842	5,49	2,21	27.083,83	8.204,06	21.599,02	1.413,44	
2019														
Jul.	9	1,3798	1,2465	1,1205	108,86	6,8810	3,7846	5,50	2,26	26.783,49	8.141,73	21.565,15	1.396,70	
Jul.	10	1,3804	1,2470	1,1220	108,90	6,8845	3,7846	5,50	2,26	26.860,20	8.202,53	21.533,48	1.410,10	
ſul.	11	1,3845	1,2560	1,1285	108,14	6,8662	3,7527	5,50	2,21	27.088,08	8.196,04	21.643,53	1.404,30	
ul.	12	1,3833	1,2532	1,1253	108,40	6,8785	3,7446	5,50	2,23	27.332,03	8.244,14	21.685,90	1.409,9	
ul.	15	1,3847	1,2546	1,1269	108,28	6,8742	3,7457	5,50	2,22	27.359,16	8.258,19	21.685,90	1.411,4	
ful.	16	1,3814	1,2418	1,1223	107,95	6,8758	3,7618	5,50	2,21	27.335,63	8.222,80	21.535,25	1.409,20	
lul.	17	1,3808	1,2405	1,1215	108,17	6,8797	3,7612	5,50	2,20	27.219,85	8.185,21	21.469,18	1.421,30	
lul.	18	1,3814	1,2475	1,1216	107,70	6,8774	3,7483	5,50	2,17	27.222,97	8.207,24	21.046,24	1.426,10	
ſul.	19	1,3834	1,2543	1,1226	107,50	6,8743	3,7402	5,50	2,14	27.154,20	8.146,49	21.466,99	1.425,10	
Jul.	22	1,3818	1,2468	1,1215	107,96	6,8793	3,7394	5,50	2,18	27.171,90	8.204,14	21.416,79	1.425,30	
Jul.	23	1,3799	1,2460	1,1173	108,05	6,8783	3,7615	5,50	2,18	27.349,19	8.251,40	21.620,88	1.420,10	
Jul.	24	1,3795	1,2519	1,1140	108,17	6,8795	3,7590	5,50	2,18	27.269,97	8.321,50	21.709,57	1.422,80	
lul.	25	1,3788	1,2495	1,1115	108,17	6,8726	3,7843	5,50	2,18	27.140,98	8.238,54	21.756,55	1.413,90	
Jul.	26	1,3772	1,2429	1,1138	108,65	6,8790	3,7735	5,50	2,20	27.192,45	8.330,21	21.658,15	1.418,50	
ful.	29	1,3757	1,2318	1,1119	108,45	6,8921	3,7903	5,50	2,20	27.221,35	8.293,33	21.616,80	1.419,60	
ful.	30	1,3755	1,2169	1,1154	108,78	6,8831	3,7894	5,50	2,19	27.198,02	8.273,61	21.709,31	1.429,70	
Jul.	31	1,3754	1,2165	1,1151	108,56	6,8834	3,7897	5,25 5,25	2,21	26.864,27	8.175,42	21.521,53	1.426,10	
Ago.	1 2	1,3696 1,3731	1,2103 1,2106	1,1037 1,1106	109,24 107,11	6,9003 6,9363	3,8290 3,8733	5,25	2,23 2,13	26.583,42 26.485,01	8.111,12 8.004,07	21.540,99	1.420,90	
Ago. Ago.	5	1,3746	1,2164	1,1182	107,11	7,0330	3,9398	5,25	2,13	25.717,74	7.726,04	21.087,16 20.720,29	1.443,60	
Ago.	6	1,3762	1,2183	1,1187	105,60	7,0354	3,9637	5,25	2,05	26.029,52	7.833,27	20.720,29	1.472,40	
Ago.	7	1,3751	1,2137	1,1202	106,15	7,0403	3,9844	5,25	2,05	26.007,07	7.862,83	20.516,56	1.507,30	
Ago.	8	1,3761	1,2152	1,1193	106,13	7,0452	3,9403	5,25	2,05	26.378,19	8.039,16	20.593,35	1.497,70	
Ago.	9	1,3751	1,2132	1,1198	105,98	7,0520	3,9356	5,25	2,05	26.287,44	7.959,14	20.684,82	1.496,60	
Ago.	12	1,3758	1,2086	1,1194	105,98	7,0670	3,9960	5,25	2,06	25.897,71	7.863,41	20.684,82	1.505,30	
Ago.	13	1,3767	1,2086	1,1222	105,43	7,0657	3,9730	5,25	2,03	26.279,91	8.016,36	20.455,44	1.502,20	
Ago.	14	1,3755	1,2099	1,1188	106,36	7,0125	4,0068	5,25	2,08	25.479,42	7.773,94	20.655,13	1.515,90	
Ago.	15	1,3744	1,2093	1,1150	105,93	7,0258	4,0182	5,25	2,01	25.579,39	7.766,62	20.405,65	1.519,60	
Ago.	16	1,3717	1,2160	1,1076	106,15	7,0459	3,9927	5,25	2,02	25.886,01	7.895,99	20.418,81	1.512,50	
Ago.	19	1,3722	1,2123	1,1103	106,38	7,0473	4,0268	5,25	2,03	26.135,79	8.002,81	20.563,16	1.500,40	
Ago.	20	1,3706	1,2075	1,1076	106,56	7,0626	4,0419	5,25	2,02	25.962,44	7.948,56	20.677,22	1.504,60	
Ago.	21	1,3717	1,2123	1,1104	106,47	7,0601	4,0248	5,25	2,03	26.202,73	8.020,21	20.618,57	1.504,60	
Ago.	22	1,3701	1,2139	1,1083	106,45	7,0785	4,0438	5,25	2,04	26.252,24	7.991,39	20.628,01	1.497,30	